







Voluntariado Corporativo del Grupo Tragsa Dossier Histórico 2014-2024

Voluntariado corporativo en el Grupo Tragsa 2014-2024

A través del voluntariado, el Grupo Tragsa canaliza su compromiso con las necesidades de la sociedad aportando su activo más valioso: su capital humano

El **voluntariado corporativo en el Grupo Tragsa** es una iniciativa consolidada que refleja el compromiso de la empresa con la sociedad, el medio ambiente y sus propios profesionales. A lo largo de los últimos años, se ha desarrollado un programa anual que involucra a cientos de empleados y sus familias en actividades de impacto social y ambiental en todo el territorio español.

Características principales del programa:

- **Diversidad de acciones**: Las actividades incluyen limpieza de espacios naturales, censos de especies, recuperación ambiental, rutas guiadas, visitas a ecomuseos y huertos urbanos, entre otras.
- Inclusión familiar: Se promueve la participación de familiares de los empleados, incluyendo actividades diseñadas para niños y personas mayores, lo que refuerza el sentido de comunidad.
- **Colaboración con ONG**: Trabajamos con entidades como SEO BirdLife, Entremontañas, Amicos, Plegadis, y asociaciones locales que aportan experiencia y conocimiento en educación ambiental y conservación.
- **Enfoque territorial**: Desde 2022 las jornadas son propuestas desde las Unidades Territoriales del Grupo, lo que permite adaptar las acciones a las necesidades locales y fomentar el arraigo comunitario.
- **Enfoque social:** La tendencia actual es potenciar la colaboración con entidades solidarias que trabajan con colectivos vulnerables, incluyendo en el programa anual de voluntariado diversas actividades de enfoque social y educativo, con el objetivo de acercar el valor patrimonial y natural a todas las personas, buscando la accesibilidad universal y la integración social.
- Participación creciente: El número de personas participantes en las jornadas de voluntariado corporativo ha ascendido en más de un 600%, pasando, de no superar el centenar de personas, a situarse en los tres últimos años en torno a las 500 personas por campaña anual.

En 2022, cerca de 600 personas participaron en actividades organizadas en 13 parajes naturales de provincias como Madrid, Asturias, Sevilla, Valencia, entre otras. En 2023, más de 500 voluntarios y voluntarias se sumaron a diez iniciativas organizadas en nueve espacios naturales singulares ubicados en Salamanca, Guadalajara, Sevilla, Asturias, Lugo, Ourense, Cantabria, Guadalajara y Badajoz. Y en 2024, a las localizaciones de valor ambiental y espacios protegidos, se sumaron iniciativas desarrolladas en espacios de valor cultural y yacimientos arqueológicos de Madrid, Salamanca, Cuenca Toledo, Sevilla o Badajoz, entre otros.

AÑO	N° PARTICIPANTES	UBICACIONES
2014	10	Madrid
2015	19	Madrid y Sevilla
2016	28	Madrid, Sevilla y A Coruña
2017	32	Madrid y Sevilla
2018	70	Madrid y Sevilla
2019	40	Madrid y Sevilla
2020	75	Online
2021	171	Madrid, Sevilla, Ourense, Valencia y Valladolid
2022	> 500	Asturias, A Coruña, Ourense, Salamanca, Badajoz, Sevilla, Tenerife, Zaragoza, Tarragona, Madrid, Mallorca, Toledo, Valencia, Murcia
2023	510	Salamanca (60), Guadalajara (80), Sevilla (50), Asturias (55), Lugo (50), Ourense (26), Cantabria (61), Guadalajara (80), Badajoz (49)
2024	486 + 310	Madrid (38), Salamanca (58), Cuenca (130), Toledo (60), Sevilla (29), Asturias (70), Zamora (60), Cáceres (30), Valencia (9). Voluntariado DANA Valencia (310)

Este programa no solo fortalece la **Responsabilidad Social Corporativa** del Grupo Tragsa, sino que también fomenta el orgullo de pertenencia entre sus profesionales, sensibiliza sobre la importancia del cuidado del entorno, y contribuye activamente a la mejora del patrimonio natural y social del país.

A continuación, se recogen brevemente las iniciativas desarrolladas en el marco de este programa, desde sus inicios, así como las principales actuaciones realizadas.

Primeras Campañas

En **2014**, como parte de su compromiso con la sostenibilidad, el medio ambiente y la sociedad, el Grupo Tragsa inició diversas acciones de colaboración orientadas hacia el **impacto social positivo**, que sentaron las bases para el desarrollo de programas de voluntariado corporativo y de inclusión social desarrollados en años posteriores.

Entre estas iniciativas incipientes, cabe destacar, la participación en las **jornadas de voluntariado con motivo del Día Solidario de las Empresas**, una de las acciones más importantes de voluntariado corporativo en nuestro país, con el fin de contribuir a fomentar la concienciación social y sensibilización en materia de medio ambiente.

Parque Olivar del Zaudín (Sevilla, 2018): Limpieza del entorno natural y restauración ecológica con plantación de especies.



Parque Regional del Sureste (Madrid, 2019): Retirada residuos acumulados que dañaban gravemente los valores paisajísticos y la funcionalidad ecológica del lugar.





Mejorada del Campo (Madrid, 2018): Acondicionamiento ambiental del entorno y lagunas del Parque Regional del Sureste.

Huerto Social del Comité Educativo Parque de Miraflores en Valdezorras (Sevilla, 2019): Tareas de limpieza, recogida de basura y eliminación de maleza en zonas aledañas al huerto.









La ONG Cooperación Internacional y Atresmedia fueron las encargadas de organizar las actividades de regeneración ambiental realizadas junto a personas voluntarias del Grupo Tragsa, en 2018 y 2019, en las distintas zonas en Madrid y Sevilla.

En **2020** debido a las restricciones por la pandemia de COVID-19, la actividad presencial de voluntariado ambiental fue sustituida por una **actividad online**: el programa **"Quédate en el nido"** organizado por la ONG Seo Bridlife, que, en estas circunstancias tan especiales, permitieron a los voluntarios y voluntarias contribuir al conocimiento y conservación de las aves de ciudades y pueblos a través de la aplicación **eBird**.

La iniciativa contó con la participación de 75 personas voluntarias del Grupo Tragsa, durante los meses de octubre y noviembre de 2020, recibiendo una formación específica online enfocada al uso de la aplicación, para registrar sus observaciones de aves y así obtener mapas globales de la distribución de especies en nuestro territorio.



Campaña 2021

En **2021**, se retomaron las actividades de voluntariado y, cerca de 200 personas voluntarias de Tragsa y Tragsatec participaron en las diversas jornadas de conservación y mejora de espacios naturales, organizadas en cuatro cabeceras de Unidades Territoriales y Madrid, en colaboración con la ONG Seo-Birdlife, logrando la retirada de media tonelada de residuos en espacios naturales.

- Sevilla: Parque Natural Sierra Norte. 16 de octubre.
- Valencia: Playa de Arbre del Gos, Parque Natural de L´Albufera. 23 de octubre.
- Madrid: vega del río Jarama, Parque Regional del Sureste, Coslada. 23 de octubre.
- Valladolid: La Santa Espina, río Bajoz, Montes Torozos, Castromonte. 6 de noviembre.
- Ourense: Embalse de Cachamuíña, Pereiro de Aguiar. 21 de noviembre.

Campaña 2022

En el programa de voluntariado **2022**, como novedad, destacó que las jornadas corporativas de sensibilización y voluntariado ambiental fueron propuestas y organizadas desde las distintas Unidades Territoriales en las que opera el Grupo Tragsa.

De este modo, entre los meses de abril a noviembre, **cerca de 600** voluntarios y voluntarias (casi 400 más que el ejercicio anterior) del Grupo y sus familias, pudieron participar en distintas actividades de limpieza y sensibilización ambiental en 13 parajes naturales de A Coruña, Aragón, Asturias, Badajoz, Baleares, Cataluña, Madrid, Murcia, Ourense, Salamanca, Sevilla, Toledo y Comunidad Valenciana.

Las actividades de Voluntariado del Grupo Tragsa en 2022 comenzaban en abril con una jornada de recuperación ambiental en el Parque Natural Arribes del Duero, Salamanca, para mejorar el entorno del Mirador Las Janas, de la mano de la organización Entremontañas.







Mejora paisajística y ambiental del entorno de Fermoselle

A finales de mayo fue el turno para las jornadas organizadas en Madrid, de recuperación del entorno del Embalse de los Arroyos, en El Escorial, con SEO BirdLife; en Sevilla, donde la actividad se enfocó al censo de especies en la Finca "Dehesa de Abajo", del Parque Nacional de Doñana, en colaboración con Plegadis; y en Ourense, donde la actividad de centró en la recuperación ambiental del Camino Natural del río Barbantiño, en Punxin, en colaboración también con SEO BirdLife.



Voluntariado en el Camino Natural del río Barbantiño, Ourense



Participantes del Grupo Tragsa en PN Corrubedo. Autor de la imagen: ASOCIACIÓN AMICOS

En junio, se celebró una actividad dirigida a la recogida de residuos y conservación del entorno del Parque Natural de Corrubedo en Ribeira, A Coruña, conducida por guías ambientales con discapacidad intelectual de la Asociación Amicos; mientras que también se desarrolló otra actividad en Asturias, centrada en la educación ambiental y recuperación del entorno en el espacio protegido de Cabo Peñas.

Octubre comenzaba con la jornada de recuperación ambiental e interpretación ornitológica realizada en la **playa fluvial del río Alberche**, en Escalona, Toledo, en colaboración con SEO BirdLife; seguida de una iniciativa de sensibilización, ruta guiada en bicicleta y <u>visita al Ecomuseo del Parque Natural del Delta del Ebro, en **Tarragona**; la actividad familiar <u>"Un día en el huerto de Torrent"</u>, en **Valencia**, guiada por Huertos "El Alter"; y una <u>jornada de sensibilización en la isla de **Mallorca**, visitando el Centro de Turismo Ornitológico La Gola.</u></u>

Ya en noviembre, la actividad de sensibilización de **Zaragoza** permitió el avistamiento de grullas y una visita guiada al Centro de Interpretación <u>Reserva Natural de la Laguna de Gallocanta</u>; mientras que la <u>ruta guiada en Ribera de Molina</u>, en **Murcia**, en la que colaboraron técnicos del Grupo Tragsa haciendo la ruta interpretativa, dio a conocer las labores ejecutadas por Tragsa para la regeneración del bosque de ribera.

Finalmente, la jornada de <u>sensibilización ambiental en la Dehesa Boyal de la Roca de la Sierra,</u> en **Badajoz,** conducida por el equipo de Educación Ambiental de Tragsatec Extremadura, completó el programa de voluntariado del Grupo Tragsa de 2022.

Campaña 2023

En 2023, desde las Unidades Territoriales se continuó la organización de jornadas de voluntariado corporativo y sensibilización ambiental, en diferentes entornos naturales y espacios protegidos de nuestra geografía, generando un gran interés y consiguiendo unos excelentes resultados de participación: **más de 500 personas** se sumaron a las iniciativas organizadas por el Grupo en espacios naturales ubicados en Salamanca, Guadalajara, Sevilla, Asturias, Lugo, Ourense, Cantabria, Guadalajara y Badajoz.

El programa de voluntariado corporativo y sensibilización ambiental 2023 comenzó el 22 de abril con una actividad de recuperación ambiental en el Parque Natural Las Batuecas-Sierra de Francia, en Monsagro, Salamanca, que contó con la participación de más de 60 voluntarios y voluntarias de Tragsa y Tragsatec, familiares y amigos, en diversas actividades dirigidas a la mejora ambiental de este Espacio Protegido.

El 20 de mayo, una nueva jornada de voluntariado ambiental corporativo reunía en **Guadalajara** a un numeroso grupo de 80 trabajadores y trabajadoras para colaborar en actividades de educación ambiental, dirigidas a la conservación de la avifauna, de la mano de los monitores de la Asociación Aeguithalos, y a descubrir el valioso entorno natural que rodea la tranquila localidad de Villaviciosa de Tajuña, en Brihuega.

El 3 de junio, **Sevilla** acogió a <u>50 personas de</u> <u>Tragsa y Tragsatec</u>, miembros de la asociación Torreblanca Verde, del grupo Cajas Nido Sevilla y de un centro de acogida de la Comisión Española de Ayuda al Refugiado, para colaborar en <u>actuaciones de limpieza</u>, <u>reforestación y riegos en Las Lumbreras</u>, creando un jardín y refugio para mariposas, y acondicionando un paseo a orillas del canal del Bajo Guadalquivir, cerca de la oficina central del Grupo Tragsa en la ciudad.



Actividades infantiles de plantación y cuidado de especies arbustivas y aromáticas en Monsagro



Anillamiento de aves, construcción y colocación de cajas nido en Brihuega



Actividad sobre avifauna urbana. Proyecto "Acoge un vencejo"







En **Asturias**, el 25 de junio, 55 voluntarios y voluntarias de Tragsa y Tragsatec, familiares y acompañantes, participaron en una <u>jornada dirigida a la concienciación y conocimiento de las diferentes plantas invasoras presentes en el entorno</u>, aprendiendo sobre métodos de erradicación y control, y colaborando en actividades relacionadas con el control de la planta *Tradescantia fluminensis*, en el espacio fluvial localizado en las proximidades del Refugio de Pescadores de Las Mestas, en la **confluencia entre los ríos Pigüeña y Narcea**, de Oviñana.

El 1 de julio fue el turno para el grupo de 44 compañeros y compañeras que participaron en la actividad de voluntariado y sensibilización ambiental organizada en las inmediaciones del Mazo de Santa Comba, en la ribera del río Chamoso, dirigida a la conservación de la biodiversidad de esta importante zona fluvial de la provincia de Lugo, con presencia de numerosa fauna, donde conocieron la importancia de los insectos y de su función polinizadora.



Sensibilización ambiental e instalación de hoteles de insectos para favorecer la presencia de abejas en la ribera del Chamoso

El 17 de septiembre tuvo lugar la jornada de voluntariado en Ourense, en la Reserva Natural Fluvial del río Troncoso, en Padrenda, con 26 personas participando en dos Talleres Ambientales, de Vegetación de Ribera y de Macro invertebrados, para conocer la biodiversidad del espacio protegido, y realizaron una ruta a pie por la margen española de la Reserva, frontera natural con Portugal, y procediendo a la retirada manual de la especie invasora *Tradescantia fluminensis*.

El 30 de septiembre, un numeroso grupo formado por 61 voluntarios y voluntarias del Grupo Tragsa, familiares y acompañantes, participó en la <u>jornada organizada por la UT1 en la **antigua Cantera de Cuchía**, un valioso entorno natural del **litoral cántabro**, localizado en la cuenca del Saja-Besaya, colaborando en el anillamiento de aves y en la colocación de casetas nido.</u>

Tras la buena acogida que tuvo la actividad organizada en mayo en el **municipio guadalajareño de Villaviciosa de Tajuña, en Brihuega**, con más de 150 solicitudes de participación recibidas, el 7 de octubre se celebró una <u>nueva jornada de voluntariado ambiental en Brihuega</u> para las personas que no pudieron participar por superar el cupo establecido. En esta ocasión, fueron 79 los voluntarios y voluntarias que pudieron conocer la riqueza natural de la zona y contribuir a su conservación, de la mano de los monitores de SEO Bird Life y de la Asociación Aeguithalos.

El programa de voluntariado 2023 finalizó con una última jornada celebrada el 25 de noviembre en la **Dehesa Boyal de la Roca de la Sierra, Badajoz**. Más de 40 trabajadores y trabajadoras participantes conocieron de primera mano la importancia de conservar un ecosistema tan valioso para Extremadura, como es la dehesa, contribuyendo a su conservación construyendo cajas nido y una charca para anfibios, plantando bellotas, y participando en un taller de caretas de aves y de dibujo para los más pequeños.

Campaña 2024

En 2024, más de 500 profesionales del Grupo participaron en nueve jornadas de voluntariado ambiental y una iniciativa social en distintos puntos del país.

Se han llevado a cabo actividades de voluntariado ambiental en localizaciones de gran valor ambiental y cultural, yacimientos arqueológicos y espacios naturales protegidos en San Fernando de Henares (Madrid), Quirós en Asturias, Valencia, Sobradillo en Salamanca, Cañaveruelas en Cuenca y Carranque, en Toledo, barrios deprimidos de Sevilla y Malpartida de Cáceres, en Cáceres; y se ha podido disfrutar de entornos naturales como los Humedales de los Barruecos, parques arqueológicos de Carranque y Ercávica, Lago de Sanabria, Muelle fluvial Vega de Terrón y la Casa del Parque en el Torreón de Sobradillo, el Centro de Educación Ambiental Caserío de Henares, y el Centro del Lobo Ibérico.



Además, se han organizado **jornadas con impacto social**, especialmente enfocadas a zonas rurales, potenciando una línea de colaboración con distintas entidades solidarias que trabajan con colectivos vulnerables.

El programa anual incluye actividades de **voluntariado con enfoque social y educativo** que contribuyen a fines como la reducción de la brecha digital en entornos rurales, la lucha contra la soledad no deseada, la inclusión de personas con discapacidad, apoyo a mujeres víctimas de violencia de género y al movimiento vecinal social y educativo, compartiendo experiencias con personas refugiadas y colectivos con capacidades diferentes.

• 11/05/2024. Jornada Madrid. Centro de Educación Ambiental El Caserío, en San Fernando de Henares. El programa de voluntariado corporativo y sensibilización ambiental 2024 comenzó con esta jornada desarrollada con la colaboración de SEO Birdlife en Madrid.

38 personas, trabajadores y familiares del Grupo Tragsa, participaron en una actividad dedicada a la erradicación manual de especies vegetales exóticas invasoras mediante una batida de limpieza para eliminar especies que se establecen en el paraje, reproduciéndose y dispersándose sin control, causando daños al ecosistema y a las especies nativas. También se realizó una recogida selectiva de residuos, para luchar contra la "basuraleza", logrando retirar 25 kilos de residuos plásticos, 222 kilos de residuos higiénicos y 2 carros de ailanto (*Ailanthus altissima*).

Álbum Tragsamedia Voluntariado Madrid 11/05/2024



 01/06/2024. Jornada Salamanca. Parque Natural Arribes del Duero, Vega de Terrón (La Fregeneda), en Salamanca. Con una participación de 58 personas voluntarias, entre profesionales del Grupo y sus familias, se llevó a cabo una plantación de especies autóctonas, mientras los más pequeños disfrutaron de una actividad sobre la importancia de los ríos, así como talleres creativos para evitar la "#basuraleza".

La jornada contó con la colaboración de tres monitoras, dos geólogas y una bióloga, de la empresa Entremontañas Educación Interpretación y Patrimonio CB, especialistas en el Parque Natural, e incluyó, además, una actividad de observación de aves, un taller de cerámica con un artesano local y la visita a la Casa Parque Natural Arribes del Duero. Un concierto de música tradicional salmantina, a cargo del etnomusicólogo y folclorista Javi Montes, puso fin a un día cargado de actividades y aprendizaje.

Álbum Tragsamedia Voluntariado Salamanca 01/06/2024



• 08/06/2024. Jornada Cuenca. Parque Arqueológico de Ercávica, en Cañaveruelas, Cuenca. La participación en esta actividad ha permitido conocer el yacimiento de Ercávica, antigua ciudad romana en el límite occidental con el Pantano de Buendía.

Las 130 personas voluntarias inscritas en esta visita guiada estuvieron acompañadas de la Asociación Provincial de Autismo y otros Trastornos del Neurodesarrollo de Cuenca (APACU), recibiendo una pequeña formación online previa a la celebración de la jornada para poder relacionarse acorde con las necesidades específicas de este colectivo.

Álbum de fotos de la jornada en Ercávica 08/06/2024. Tragsamedia



• 15/06/2024. Jornada Toledo. Parque Arqueológico de Carranque, en Toledo. Coincidiendo con las Jornadas Europeas de Arqueología, más de 60 personas disfrutaron de una visita guiada al yacimiento, viviendo la experiencia virtual de las Gafas 3D y de la Realidad Aumentada desarrollada dentro de la Red de Parques Arqueológicos de Castilla-La Mancha, que explican la historia de este Yacimiento y que el Grupo Tragsa explota mediante encargo de la Viceconsejería de Cultura y Deportes de la JCCM en la Red de Parques, Yacimientos y Monumentos visitables de Castilla-La Mancha para acercar el valor patrimonial a la población.

Esta actividad ha incluido la contribución de los voluntarios y voluntarias a la limpieza y sostenibilidad del entorno del parque de Carranque, junto con la Asociación SEO Birdlife, recogiendo residuos próximos al río Guadarrama. En total, se recogieron 52,5 kilos de "basuraleza" (plásticos, papel, higiénicos, vidrios y otros residuos).

Álbum Voluntariado Corporativo en Carranque 15/06/2024. Tragsamedia

Enlace a emisión de TV Castilla La-Mancha 15/06/2024 (a partir del minuto 32:35): https://www.cmmedia.es/play/tv/castilla-la-mancha-fin-de-semana/castilla-mancha-semana-2-15-06-24.html





• **05/10/2024.** Jornada Sevilla. Jardín y Refugio de las Mariposas, Paseo de Juan Saura. Junto a la Asociación Torreblanca Verde cerca de 40 personas realizaron tareas de limpieza, plantación de árboles y rehabilitación de espacios, reafirmando su compromiso con el medio ambiente. La jornada incluyó también talleres educativos, en los que las personas participantes aprendieron sobre biodiversidad y sostenibilidad, destacando la colaboración del grupo en proyectos sociales locales.



• **05/10/2024. Jornada en Quirós, Asturias.** Esta jornada de voluntariado ha planteado un novedoso enfoque, tanto por el tipo de actividades desarrolladas como por la diversidad de destinatarios de las mismas, organizadas en tres grupos de trabajo.

Un primer equipo se encargó de dar apoyo en las actividades **de capacitación digital con la Asociación de Personas Mayores de Quirós** en el Centro de Dinamización Tecnológica Local (CDTL) con actividades para luchar contra la brecha digital, atendiendo las necesidades que se manifestaron a lo largo de la jornada, como solucionar pequeños inconvenientes de difusión de la información en la Asociación, certificado digital, creación de cuentas de correo, uso del WhatsApp, e iniciación a la aplicación Sga@pp para las gestiones de la PAC.



Un segundo grupo desarrolló acciones para la lucha contra la soledad no deseada en la Residencia Bárzana de Quirós, donde se recogieron historias de vida y compartieron con las personas residentes una actividad de estimulación cognitiva a través del juego de bingo. Un tercer equipo lideró la aventura colaborativa para la infancia: "Misión en Quirós: encuentra el código secreto" en los exteriores del Colegio Virgen del Alba.

La experiencia resultó enriquecedora e inspiradora para todas las personas que participaron, gracias en buena parte a la implicación del equipo de Tragsatec que diseñó una jornada de convivencia y de acción social sin precedentes.







• 26/10/2024. Jornada en Parque Natural del Lago de Sanabria, en Zamora. Alrededor de 60 personas disfrutaron de la jornada organizada dentro del programa de Voluntariado Ambiental puesto en marcha por la Consejería de Medio Ambiente, Vivienda y Ordenación del Territorio, a través de la Fundación Patrimonio Natural de Castilla y León.

Voluntarios y voluntarias del Grupo Tragsa, junto a sus familiares, pudieron conocer actuaciones realizadas en el Parque Natural, como el Molino de Agua, acompañados por el encargado de obra y compañero del Grupo. Igualmente visitaron el Centro del Lobo Ibérico, donde el Grupo actuó en las obras de la entrada y aparcamiento, cuyo jefe de obra, ya jubilado, también participó en la visita.





Jornada de voluntariado ambiental y cultural en el Parque Natural del Lago de Sanabria

30 de septiembre de 2024 17:30

Ya puedes inscribirte junto a tu familia en la nueva actividad del Grupo Tragsa que tendrá lugar en el Parque Natural del Lago de Sanabria (Zamora) el próximo 26 de octubre

Además, se realizaron actuaciones para la conservación de la biodiversidad y de la calidad de las aguas en los entornos fluviales del Lago de Sanabria y el río Tera, con labores de limpieza en la Playa de los Arenales de Vigo, haciendo toma de muestras en aguas que posteriormente se analizaron en el Laboratorio Limnológico de la Casa del Parque. También se plantaron especies autóctonas, aportadas de forma desinteresada por el Vivero de Maceda en Ourense.

• 23/11/2024. Jornada en los Humedales de Los Barruecos, Malpartida de Cáceres. El programa de voluntariado corporativo y sensibilización ambiental 2024 finalizó con una última jornada organizada en colaboración con SEO Birdlife en los Humedales de Los Barruecos, un humedal de alto valor natural que precisa de actuaciones ambientales, en acuerdo con el Ayuntamiento de Malpartida de Cáceres, propietario del mismo.

Los cerca de 30 participantes pudieron disfrutar de actividades orientadas a convertir una estación de anillamiento científico de aves en un evento divulgativo adaptado a todos los públicos. Con monitores experimentados, se trabajó contra la situación de emergencia causada por la rotura del dique de la laguna mayor del filtro verde de Malpartida, donde se situaban isletas con nidos de cigüeñuela, zampullín y somormujo. Allí, se instalaron islas artificiales, en una charca aguas arriba de la vaciada donde no hay islas naturales, para facilitar sustratos de nidificación a las aves en la primavera de 2025.





También se realizó un paseo por el encinar cercano para la instalación de varias cajas nido y refugios, explicándose alguno de los problemas de la dehesa y cómo ayudar a estas especies a mejorar la resistencia biológica de este valioso ecosistema. Para los más peques se realizaron talleres de trabajos manuales con motivos ambientales, desde caretas y disfraces de aves a construcción de nidos de barro.

La jornada incluyó la visita al Centro de Interpretación que contiene una exposición interpretativa sobre la geología, la flora, la fauna y la ocupación humana en Los Barruecos, pudiendo seguir en directo la vida de una familia de cigüeñas en su nido de la Peña del Tesoro o adentrarse en una recreación de un abrigo rocoso con pinturas esquemáticas.

• 30/05/2024. Primera sesión de voluntariado social destinado a formación y orientación laboral para mujeres de la Asociación ALANNA, en Valencia.





En el marco de un programa de inserción laboral de mujeres, tenía lugar una primera sesión en la que el personal de la Unidad Territorial 2 se reunió, en las oficinas de Valencia, con siete mujeres y dos coordinadoras del proyecto, con el objetivo de darles a conocer el Grupo Tragsa, los tipos de trabajo que se llevan a cabo y las diferentes opciones de oferta laboral, además de ofrecer asesoramiento en el proceso de registro en nuestras vacantes.

Las participantes recibieron una formación práctica sobre cómo acceder a la web para consultar las ofertas de empleo, aprendiendo cómo registrarse, y han recibido orientación para la redacción de su currículo.

Apoyo en la gestión del voluntariado en la emergencia por la DANA en Valencia

Fuera del Programa Anual de Voluntariado Corporativo del Grupo Tragsa, en **2024** cabe destacar la colaboración con la Delegación de Gobierno de Madrid de los empleados y empleadas del Grupo que voluntariamente se sumaron a las tareas de apoyo logístico para el envío de alimentos y otros productos de ayuda a los damnificados de la Comunidad Valenciana, ante las terribles consecuencias de la DANA.

El día **4 de noviembre**, se realizó un llamamiento a todo el personal de Madrid para acudir como personal voluntario a los diferentes puntos desde los que se organizaron las tareas mediante un formulario de registro publicado en la intranet.

Cerca de **600 personas respondieron al llamamiento**, siendo finalmente unos **310** los voluntarios y voluntarias del Grupo Tragsa los que pudieron colaborar, **del 3 al 10 de noviembre**, organizados en grupos de trabajo, asignados a distintos horarios y en varias instalaciones de IFEMA, del CESIC en Alcalá de Henares y otras naves localizadas en La Garena, Torrejón de Ardoz y Parla.





Dossier Voluntariado corporativo y sensibilización ambiental 2024.pdf

Actualmente, el **Programa de Voluntariado Corporativo y sensibilización ambiental 2025** del Grupo Tragsa da continuidad al compromiso compartido por la empresa y toda su plantilla, con el medio ambiente y con la sociedad, incluyendo en el programa anual nuevas **jornadas con impacto social** especialmente enfocadas a zonas rurales, y actividades de voluntariado con un destacado **enfoque social y educativo**, con el objetivo de acercar el valor patrimonial y natural a todas las personas, buscando la **accesibilidad universal y la integración social**, y potenciando una línea de colaboración con distintas entidades que trabajan con colectivos vulnerables.